

あなたも  
慢性腎臓病(CKD)  
の予備群かも知れません。

1月12日(月・祝)和歌山市民会館小ホールにて開催

# 慢性腎臓病(CKD)を知っていますか?

日本のCKDの患者数は1300万人を超え、成人のおよそ8人に1人が発症していると推定されています。  
CKDの初期は自覚症状がなく、知らないうちに病気が進行していることがあるので注意が必要です。

主催／一般社団法人 全国腎臓病協議会、NPO法人和歌山県腎友会、バイエル薬品株式会社、公益財団法人 日本腎臓財団 共催／朝日新聞社広告局  
後援(順不同)／和歌山県、和歌山市、日本医師会、和歌山県医師会、和歌山市医師会、日本病院会和歌山県支部、和歌山県病院協会、日本透析医学会、日本臨床工学技士会、日本腎不全看護学会、日本栄養士会、日本薬剤師会、日本腎臓病薬物療法学会、J-CKD、腎臓サポート協会

## 主催者挨拶

### ● 渡部 俊博 氏 (バイエル薬品株式会社循環器領域事業部)

製薬会社は薬剤を安定的に供給することが一つの使命です。昨今はもう一つ、製薬会社の社会的貢献として、疾患に関する情報提供をするという側面也非常に注目されています。われわれは皆さまに正しい情報を伝えることによって、皆さまの健康をサポートしていきたいと考えています。



### ● 浅野 泰氏 (日本腎臓財団 理事長)

CKD(Chronic Kidney Disease)は世界的に通じる言葉です。本日は、慢性腎臓病にかかった人が今後透析治療に入らないように、あるいは腎移植までいかないように、今のうちに予防しましょうという勉強会です。ぜひ本日学んだことを、ご家族やその他の人たちに広めていただきたいと思います。



### ● 玉置 幸利 氏 (全国腎臓病協議会理事・和歌山県腎友会常務理事)

私たちは人工透析治療を受けている患者が主たる構成員の患者団体です。これ以上私たちのような透析患者を増やさないことを目的に、腎臓病に関する啓発活動に取り組んでいます。本日のセミナーが、腎臓病への理解と予防、進行の抑制につながることを願っています。(今井政敏 全国腎臓病協議会 会長の代読)



## 第1部 講演



## 腎臓を守ることは命を守ること!

### ● 重松 隆先生 (和歌山県立医科大学腎臓内科 教授)

なら腎機能は健康時の30%以下となつたことを示しています。

腎臓が悪くなると心臓病や脳卒中といった血管の病気になりやすくなります。日本の研究で、慢性腎臓病の人は心臓病と脳卒中が起るリスクが高いことがわかっています(図)。

腎臓は言でいうと、尿をうつているところです。尿は血液と水分から漏れられます。血液には「いいないものが混ざっていて、そのゴミが選ばれ腎臓で尿として体外に出されます。

慢性腎臓病では、腎臓がゆっくり悪くなります。ゆっくり悪くなるとゴミを捨てるという尿の性能が落ち、ゴミが体にたまうきます。体のゴミになるのが、血液中の尿素窒素(BUN)、クレアチニン(Cr)、尿酸(UA)、カリウム、リンなどです。腎臓の働きの指標となるのは、クレアチニンの検査結果から計算できるeGFR(推算糸球体濾過量)です。正常の場合は100% = 100 ml/minです。たとえばeGFR 30 ml/min

悪くなります。腎臓病を見つける最初の道は、尿検査によつてたんぱく尿を調べることです。

では腎臓を悪くしないためにはどうするか。まず「慢性腎臓病」とわ

かること大事です。症状がない

で「わかる」ことはなかなか難しい

め、尿検査や血液検査を受けて見つ

けます。また、肥満や高血圧など腎

臓に悪さをすることは避けます。

一部の痛み止めなどの薬も腎

臓に負担をかけま

す。さらに腎臓を守

ることで命を守

ることなのです。

また、腎臓で血液を

濾過する力が血圧で

下ります。腎臓が悪くなると

血圧をかけて尿を出

す。腎臓が悪くなると

少しだけ減らす「脱

水を防ぐために水分

をたくさんとる」「食

事療法で塩制限とたんぱく質制限をす

る」「たんぱく尿を下げる」「たんぱく尿を下げる」「たんぱく尿を下げる」など、腎臓に悪さをすることを避けます。

腎臓に悪さをすることは避けます。

腎臓に悪さをすることは避けます。</